

今、全国の中山間地過疎地のあちこちで地元学、郷土學あるいは先人學と称して、江戸・明治・大正時代の先人達が如何にして郷土を作り、守り、伝承してきたかを調査し、自分達が生まれ育った郷土を今一度見直してみると、どう動きが始まっています。日頃住み慣れている地元にも、何気なく見過ごしていた中に、素晴らしいものを発見し、それを契機に「都市と農村の交流」（グリーンツーリズム）が始まり、地域力・地域経済の活性化を果たしている例を知られました。正に里づくりの原点のように思われます。

ご承知のように、今日の我が國の将来は、大変不透明な状況にあります。そんな中で、地域の魅力をアピールし、都市部との交流で地域の活性化を図ることは、里づくりの大きな柱の一つになりますよう、どうぞ里づくりに対し、地域方々の益々のご協力をねらい致します。

いよいよ、平成十七年度の活動事業を皮切りに、順次充実した活動へと進めたいものであります。

特に今年度は、「八つの里づくりの共同事業として、「里の味と匠の技発掘調査事業」を行うことになつていています。古くから伝わっている地域独特の料理や、いろんな根菜類の伝統的な漬物の仕方、また昔から伝わる生活道具や遊び道具の作り方など、再現し後世に伝承、活用することと同時に、都市と農村の交流を開発することで、地域活力の向上と地域経済の活性化を目指とした事業であります。この和仁地区でも、いろんな達人（名人）さんが居られると思思います。どうぞ快く名人技をご披露いただきますよう、本紙をお借りしましてお願い致す次第でござります。

去る四月二十四日の和仁地区里づくり協議会(いにしえの里「春日野」)設立総会には、多數の方々のご参加を頂き、所期の目的を達成することが出来まして、誠に有難く、厚くお礼申上げます。

いにしへの里一卷目野  
会長 小山

発行 第2号  
いにしえの里「新日野」  
庄葉会

### 参加された方のご意見



産業観光部会

## イチゴ狩り体験

五月一日 産業観光部会長  
である有働淳二さんと町企画  
観光課の企画により中村哲也  
さん宅のハウスにおいてイチ  
ゴ狩りが行われ、福岡県を中  
心に二十八名の参加がありま  
した。

イチゴ狩りを終えた後には  
地元で取れた新鮮野菜をふん  
だんに使った郷土料理を堪能  
していただきました。

里づくり協議会

A photograph showing a man in a dark suit standing behind a wooden podium, speaking to an audience. The audience is seated in rows of wooden chairs, facing the speaker. The background features vertical wooden panels. A banner above the speaker reads "和仁木区里づくり懇話会設立総会" and "「にしえの里」春日野".

## 地域の行事



和仁神樂保存会

三加和温泉で奉納

当日は、GW中ともあつて部屋に入りきれないほどのお客さんで、子ども達は少し緊張氣味。しかし、来客者は「温泉に来ました!」と喜んでおられました。加和神楽まで見られて、三加和に来て良か

ボットに移したら  
成長した  
先配和仁地区の全世帯で、庭に  
植えたいと思つてゐる  
ようだ。道端に植えられる  
木や灌木は、布仁地区の  
特徴である。また、植えられる  
木の種類は、地域によって  
異なる。たとえば、  
北側では、松や柏が多  
く、南側では、柳や梅が多  
い。  
（以上、前編）

区に植え、なじみ和仁地区を和仁地区・心安地団ぐらぐら全地区で計画しました。四月三十日(土)には「ひまわりの種」をまし

環境部會

「花いづばい運動」



地域の皆様へお願い

**技味**→**遊び道の駅や生活用道具を作れる人**  
員 このような方が居られましたら、お近くの各部屋にご連絡をお願いします。

文化福祉部会

「里の味と匠の技発掘調査事業」